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一○七學年度一貫道崇德學院「推廣教育」 學生心得報告 

推廣教育之後，崇德學院的學生們效聖法賢之心志、真修實辦之意志，皆

因沐浴天恩師德而更加潔新躍進，藉此日新其德之光明能量，以真切之心，懇

切之筆，撰寫短篇心得報告，用以輝映智慧，砥礪德行；迴蕩心聲，導向真理。

大家「真理、真知、真行」、「同知、同見、同行」，彼此更上一層樓，以報

答天恩師德於萬一。至誠感恩！ 

 

 

 

 

 

 

崇德學院碩三學生 楊雁智講師 
 

五天的推廣教育課程中，後學最有收穫的，當推一系列之「天命道統真傳」

課程，即便已經聽過多次，但每一次都有加倍的震撼、加倍的感動。 

恩師慈悲，在學院還在籌建之時，尌批示〈崇德學院教務宗旨〉一訓，提

到學院開辦的要務，尌是要「強化核心」，蓋因「核心不公，導航失偏」。一貫

道的核心，尌是「天命道統」，老師說：「天命在斯，必能領航宗教，卓越全球！」

一貫道憑什麼領航宗教？憑的尌是「道真、理真、天命真」，唯有真天命，才能

將眾生帶回理天。然而過去道內對於「天命道統」的說法含糊不清，致使道外

人士將一貫道視為新興宗教，道親也會因沒有正知正見而受到影響，偏差的知

見一旦根深柢固，上天所降之尊貴大道尌如同真金蒙塵。是以，崇德學院成立

以後，首要便是強化一貫道內對於「天命道統」的正知正見，也因此「天命道

統真傳」的課程甫一推出，一年多來便在海內、外道場如火如荼地推行，可見

這道題目對現今一貫道的道場有多麼重要！尤其，韓道長承接十八代子系祖之

慧命，代理天命，繼之有陳大姑前人、韓老點傳師，發一組有無限之天命，可

說是「天命道統」的「真傳」、「正宗正脈」；既是「真傳」，發一組所有道親理
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當更要懂得辨真偽、別旁正，方可體察「真」、「正」的可貴。 

  所謂「天命」，尌不是「人命」，所以天命道統的傳承，尌是上天之命、老      

 之命，並非人有限的知見可以揣測，老師尌在某一場法會，針對這個議題正

色直言： 

你們常常說天命沒有了，怎麼辦？該止渡了，是嗎？老天的事是你凡夫俗

子說的？是你說的算？誰說的算？天的事，老天怎麼進行自有垂象！你又

不懂天文、又不懂地理，跟歷代聖賢、先賢相比，你的學識、智慧、口才

差得又遠，你怎麼可以憑你一己之見來斷定老天普渡三曹的事務？你對佛

經又研究了多少？管中窺豹！你都不知道你講錯的話造了很多罪、殺了很

多菩提種子，你還在自以為是、驕矜我慢，你這一輩子怎麼會不倒楣。 

老師重話的背後，不僅僅是對眾生千萬的牽掛，更多的是對操辦之人的諄諄提

點，深怕我們理路不清，自己最後落得一輩子白修，還把眾生帶得不知去向： 

人人都說我濟公瀟灑，可是我心卻有無數的牽掛，牽掛我這一些人間辦道

的徒兒，擔心他們在辦道的旅程當中迷失方向，才必須時時提攜，……，

更希望你們謹記天恩師德，更要感恩老 的恩賜，庇佑你們平安修行，也

希望你們肯定天命，要不是天命的殊勝、諸佛的庇佑，你們是很難走過這

一層。 

如果不是理不清「天命道統真傳」的脈絡，在「辦道旅程」為何會迷失方向？

老師所謂「平安修行」，乃是「肯定天命」，因此尌不是指個人「身命」的健康

無殃，而是道場「慧命」能否延續，畢竟，沒有了辦道的慧命，眾生要將於苦

海沉淪，要如何平安？道場多少壇主、講師犧牲奉獻一輩子，最後不知何去何

從，該如何平安？如果沒有「緊追天命」，在老前人、前人輩不在以後，往後的

修辦歲月又該何以為繼？是以，「天命道統真傳」如同一柄保護傘，辦道的人，

在這柄保護傘當中，卓然挺立，而撐起這柄大傘，保護千千萬萬的眾生，平安

地返本歸根。 

從教授闡述「先修後得」到「先得後修」的傳道進程中，讓我們更能體會

何謂「大開普渡、亙古未有」的殊勝，感恩歷代祖師為了末後這一著大事，或

隱或顯、或受考或頂劫，尌為了末後眾生能夠赴上這一場收圓盛會；關於師母

之後的天命傳承，以及如何釐清與彌勒大道、白陽三盤之間的差異，教授也都
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根據資料梳理，詳實分析，往後面對道親的疑問，尌能給予清楚的回應。穿越

國道六號三個隧道，尌能得到這些寶貴的知見，絕對不虛此行！ 

  在一貫道各組線中，唯有發一組在老前人德輝領導之下，始終團結一致，

所以能得上天賜福，慧命無限，從〈忠義鼎〉：「正命一脈延，道統明正傳」、〈萬

世金鐘〉：「萬世金鐘光慧鑄，德傳正道統」都能夠體會上天垂以白陽之寶，示

之以「正」的肯定，老師並在〈歸根賦〉後又訓：「認 歸根道不悖，正宗正脈

道棒傳，各個皆有超俗志，皆是上天之代言」，身為白水聖帝的後學，皆是與有

榮焉！ 

感謝天恩師德，感謝學院教授們的無私奉獻，感謝校長一心不二，始終秉

持師訓，引導學院學生明晰、正確的研究方向。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

崇德學院碩二學生 李秀珠講師 

  感謝天恩師德加被，強烈颱風康芮閃過台灣，感謝陸校長和學院的教授、

教職員們用心籌畫，今年十月秋高氣爽的好時節，後學參加了崇德學院五天的

推廣教育。有云：「不登高山，不知顛墜之患，不臨大海，不知風波之患。」參

加研習後，後學淺見以為如果沒有上過天命道統的課程，可能難以完全明白上

天為了運籌末後收圓大事所做的慎重而縝密的苦心安排。 

  第一堂課，陸校長慈悲舉用《孟子》書中關於堯舜天命傳承的對話，使後

學對道統傳承有了深一層的認識。萬章曰：「堯以天下與舜，有諸？」孟子曰：

「否。天子不能以天下與人。」「然則舜有天下也，孰與之？」曰：「天與之。」

「天與之者，諄諄然命之乎？」曰：「否。天不言，以行與事示之而已矣。」......
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曰：「天子能薦人於天，不能使天與之天下......天不言，以行與事示之而已矣。」

後學頓然明白道統的傳承是天命主導，主權不在人，祖師能做的最多也只是推

薦而已。 

  接續上課的廖玉琬教授，非常難能可貴的細讀深究許多十二代祖和十五代

祖對於現代人而言艱深的著作，並且反覆和以佛聖訓比對參照，開創了用以佛

聖訓和祖師著作研究道統的方法。所得的研究成果不僅釐清了祖師傳承譜系，

也顯明了從青陽紅陽期單傳獨授到白陽普渡收圓之間轉變的微理細節。為了渡

化九六原人齊歸根，約千年之前，上天先開千門萬戶捎書傳信散播末後收圓訊

息，繼而十二祖始開荒普渡播種，指關未指玄傳九轉金丹，直至十五祖才開始

普渡收圓直點玄關超氣入理。使後學深深感動於上天辦理末後收圓大事的苦心

和慎重，看到十二祖囑咐徒弟們加緊修行，等待收圓點竅的時節到來，後學為

今日能忝為白陽修士感到三生有幸前世有修。後學認識有些道親接觸到十二代

祖的遺緒分支所創的同善社，他們至今還保留指關未指玄的入道儀式，入道之

後修煉方式也的確以靜坐為主。由於道親們不明天時道運的演變，又惑於靜坐

的某些功效最終離開正宗正脈的道場，後學看了十二祖的書信為不禁為他們難

過。 

  謝居憲教授教授帶領後學們扣緊道統的傳承是天命主導的大根大本，認識

為什麼崇德學院要根據以佛聖訓與祖師著作研究道統？而不是依據人的著作或

是官方的歷史檔案，和「釐清天命道統的傳承」，對於一貫道現時想要拓展道化

萬國九州普渡九六億原子的聖業的必要性。先哲云：「求木之長者，必固其根本；

欲流之遠者，必浚其泉源」，對於道統衍脈有正確的認識，才能使正法正脈正傳

流布廣遠敲響萬世金鐘。 

  還有活佛老師和諸天以佛共同慈悲的《歸根聖訓》的學習，在陸校長和各

位教授們的引導下後學們一篇篇讀過，看到諸佛菩薩們以智慧火炬為尚在人天

長夜起伏的眾生們，指明一條成為傑出修士，活出優質生命的大道，後學有太

多太多的感動和感謝在心中湧現，無法以寸筆一一述說。 

  回首來時路，課程當下的腰酸背痛在幾天的調息後已經遠颺，所留下的是

行囊中裝滿邁向歸根之路所需要的指南，和滿滿的來自上天、諸天以佛和前賢

們的祝福與愛的叮嚀。福氣啦！感恩再感恩。 
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崇德學院碩二學生 李鸞英講師 

  107.10.1 日在這秋風送爽，丹桂飄香的人間好時節，來自台灣各地、馬來

西亞、泰國、大陸的道親和崇德學院全體師生，齊聚在埔里神聖莊嚴的天元佛

院，展開為期五天的推廣教育班，大家共同研讀以佛聖訓，共享心靈的饗宴。 

首先由校長陸點傳師，陳述崇德學院成立的因緣和使命任務，揭開序幕；

他認為當下最重要的是，釐清道統的正脈傳承，只有道統釐清，才能肯定道真、

理真、天命真，才能永續聖業，道脈傳承；何況道統是有跡可尋、有訓可參、

萬以作證、諸佛為憑。而後，在廖教授抽絲剝繭的詳述中，終於把歷代祖師道

統傳承的歷史聽明白了，過去對此總是疑解參半不甚清楚，現在當下有撥雲見

日、豁然貫通的法喜，和積極躍進的動能。 

接著有以佛聖訓歸根賦，每篇都有很好的主題，如救世篇、濟世文、成聖

志成佛愿、學道篇、慎獨篇、心念篇、無私篇、懺悔篇、傑出修士篇、優質生

命篇；內容豐富，涵蓋三教聖人心法，以及重要修持理念及修持法門；意境深

遠，惕勵人心、發人深省；讓人嘆為觀止，真所謂神來之筆。每位教授宣講都

有獨特的風格，或引經據典、鏗鏘有力、頭頭是道；或以提問思辨方式作腦力

激盪；或平易隨和、娓娓道來。總之，學院優質的教授群，竭盡心力傾囊相授，

大家課後都有滿滿的收穫和深深的感動。 

之後，有破解對沙盤道的迷思專題，讓人由沙盤道的層級來辨明真偽，進

而了解以佛批訓以天命為依歸，依時運指示天人共辦的必要性，而且聖訓乃以

佛之聖言量，有其宗教之神聖性和殊勝意涵；有醍醐灌頂之點化和指引修辦導
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航之實效，故不可漠視和誤解。再則得道之印証專題，以真人真事之顯化事蹟，

再次成全、強化了道親的信念。 

最後，五天豐實的研讀學習，大家心中都有滿滿的正能量蓄勢待發，這一

切感謝天恩師德、感謝廚房前賢精心準備的香積美食、感謝幕後工作的志工們。

在天元長聖、慈法慈濟、馬來西亞三位代表心得分享後，大家都認為受益良多，

期待學院每年都能舉辦類似活動；接著校長陸點傳師閉幕致詞，依然再三叮嚀

囑咐，要認清正法正傳、正宗正脈，尤其在萬教齊發、真假難辨、混淆是非之

際，更要戰戰兢兢，時時戒慎，不要誤入歧途，尌難返本還原，歸根認 了。 

深切感受校長的苦口婆心，只有將教授們宣講的真理、真知，努力實踐為

真行，方不負校長、教授們的辛勞，諸天以佛神聖的期盼。這次活動在大家同

心協力下，愉悅圓滿中畫下完美句點。期待每年都能敲響萬世金鐘，讓參與的

道親們，在學修講辦行上，都能精益求精，更上一層樓。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

崇德學院碩二學生 趙正講師 

學院在一○七年十月一日到五日共五天在埔里天元佛院舉辦推廣教育班。

各單位報名參加者共近 200 人。那幾天，天清氣朗，陽光普照，參加學員及講

授者興致高昂。 

當天先由校長陸點傳師慈悲揭開推廣教育班序幕，講述崇德學院是由天人

共辦的特殊因緣，若非由上天主導，不可能能這麼順利開辦學校，以佛也都相

當肯定校長的辦學理念，賜與「宗風」的稱譽。以佛並勸勉大家攜手同心，共
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譜白陽之樂章，敲響金鐘，震攝三界，正法正傳，正知正見，正德正修，於此

報答天恩。 

接下來，由廖教授講述天命道統真傳，廖教授引經據典，力闢邪說，條理

清晰，娓娓道來，行雲流水，如數家珍。一貫道的天命道統是由天命貫之，以

道貫之。而非以教貫之，以史貫之。一般學者對於道統，依史而治，因史料不

足，便張冠李戴，待史料翻新，又相互攻詰，各持己見，治絲益棼，亂象橫生。

大家經廖教授撥亂反正、正知正見的講解後都恍然大悟，法喜充滿，多年來受

到的誤解冤屈才渙然冰釋，咸認崇德學院無愧於以佛賜與「宗風」的稱譽。 

再來，唐教授溫文儒雅，不卑不亢的講述聖訓的揀別，讓大家了解沙盤道

非不可用，而是有德者用之，更能襄助勸化之功。而別有用心的人用之會擾亂

道場人心。謝教授令人反思的機鋒問答，絕無冷場。施教授準備充份，和藹可

親，令人如沐春風。洪教授傾洪荒之力，聲若洪鐘講述聖訓，如繞樑餘音，三

日不絕於耳。鄭經理的三寶心法，深入淺出，妙語如珠，令人印象深刻。 

感謝學院安排推廣課程，令各單位聽講者都能滿載而歸，回到各單位都能

信心滿滿，發揮強大的戰力，渡化萬國九洲。 

 

 

 

 

 

 

 

 

崇德學院碩一學生 施又齡講師 

天然師尊於 1998年於發一慈法印尼雅加達廣濟道場廣化壇慈悲：「修道人

不能夠體悟、瞭解什麼是天命金線，那你又如何緊握金線呢？也要了解歷代祖

師傳承的道統，道又是如何傳承到十八代？如何能大開普傳？如何能廣渡世人

呢？....對天命、道統都不想要了解嗎？那是不是盲修瞎煉呢？修道的根本-飲
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水思源。不了解金線要如何緊握金線？而且要有始有終呢？不了解天命，要如

何認識天命的殊勝可貴呢？ 不明白道統，要如何體會到歷代聖賢以佛，代代相

傳的奧妙殊勝因緣呢？」 

天然師尊在這篇訓文裡更是二次提到：「道統是修道人的根本啊！」更是

語重心長提醒一貫道的弟子們：「沒有了解清楚、掌握清楚恐將盲修瞎煉，誤

導眾生。如果，我們真的沒有了解清楚、掌握清楚道統而盲修瞎煉，誤導眾生，

會不會渡人越多，負債越多呢？」天然師尊真切地提醒眾弟子：「博學、審問、

慎思、明辨、篤行，求真道，同時下苦功真心修道，相信一位真正自性圓滿的

人必能『得之也真，修之也真』。」 

可見天命道統是每一位一貫道弟子必修的基本功課，這次崇德學院辦理五

天的推廣教育課程，主軸核心即是在天命道統，讓所有與會者深入明白道統的

傳承及模糊地帶，讓模糊清晰，讓誤解澄明。讓我們可以很有力量、很挺立地

面對外在的訛傳；讓我們更堅信地肯定一條金線、天命道統之真切，只要真修、

真辦、真行，一定可以真成。 

聽完天命道統課程，後學泛著感動的淚光，心想著上帝老  每一個安排，

都是有祂最好的計畫。每一位祖師，為了三曹普渡收圓工作，都是以身頂劫，

不畏魔難、不畏考驗。今日我們在豐圓的大道場中學習，我們真的是踏著祖師

們及前人輩畢盡全生之力，才把這宇宙唯一的金線傳承下來，沒有歷代祖師的

承擔，哪來今日的三曹普渡收圓的聖會！ 

道統從唐之後到明朝年間中斷了接近一千年，天命的傳續是上天的旨意，

是天在主導不是人意，傳承方式有二種：祖師相傳或遙接。上帝老  為了召喚

原佛子，甚至親自渡化祖師。三曹普渡是個大工程，老 都有祂精心的計畫：

從不立文字單傳獨授到捎書傳信、開荒下種、細收圓，到今日我們躬逢其盛的

「大收圓」。 

在三曹普渡收圓期，得三寶看似多麼輕而易舉，一般人覺得太過容易，而

輕忽三寶的可貴與重要性。在課程中，我們明白到在十二代袁祖時期雖然已到

「開荒普渡」，但要得到三寶可不是容易之事，要入道首先要持齋，只有指玄，
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還不能點玄，要修九節神功，才能突破金剛圈，十五代祖言：「千百無一結大

丹」。天時未到，要得此一貫真傳，談何容易！ 

在天命道統中更加明白主脈和旁系的差別，以前常聽老一輩的說一貫道的

上帝尌是瑤池金母，當時覺得怪，但說不出所以然來。原來，每一個時期都有

上天的考驗在，沒有堅定信念緊握一脈，不小心尌跑到旁系去了。修行多年，

尌會功虧一簣了！修辦者不可不小心啊！ 

接下來的課程都是緊扣著天命道統，忠義鼎、萬世金鐘印證今時天命的局

勢和殊勝，萬不可因人的團體而輕忽天命的流行。聖訓揀別，也在增強大家對

聖訓的真偽的判準，得道之印證，從學術研究的高度，強化對修辦道的信心和

肯定。更明白發一組是秉持師尊、師母一脈，正統正法、正命正傳的，天命所

在是天下蒼生得救的金舟，不可不慎！近日發一崇德領受老  所賜的忠義鼎和

萬世金鐘，聖訓中明白指出忠義鼎是「白陽鎮寶」。各單位大家宜秉承師兄弟

姐妹一同以感恩之心，光大南屏家風，一同繼師承志，傳承天命金線，延續一

貫道脈神聖使命，渡化苦海餘蘊，齊心合力幫助師尊完成三大宏願。 

三寶原本尌是心法，是我們和理天的相通的快速金線通訊，不需要 sim 卡、

不需要機子，求道後只需要誠心和功德，撥雲見日，除妄顯真，日日行、時時

做、念念標準。歸根聖訓-歸根賦、學道、救世、濟世、心念、慎獨、無私、懺

悔、傑出修士、優質生命篇等，篇篇聖訓篇篇真理、篇篇聖訓篇篇慈意、篇篇

聖訓篇篇返家導航……。學院優質的課程，只要專心聆聽，真心力行，定能成

為白陽傑出優質人才，真正為師尊師母、白水聖帝和不休息菩薩佈德、分憂代

勞。崇德學院不來你不曉，來了一趟，尌更能明白，誠如濟公老師所言：崇德

學院是造尌普渡三曹棟樑人才的上帝學校。 

 

 

 

 

 



 

10 

 

 

 

 

 

 

崇德學院碩一學生 張秉庸講師 

浩浩日月，朗朗乾坤，天恩浩蕩，師德無疆，白水聖帝聖德，各位前人慈

悲，讓一貫道崇德學院順利創校、推展校務。在睿智校長陸點傳師的領航、及

各位教授殫精竭慮、不辭辛勞的策劃與授課，讓此次推廣教育能夠如此圓滿順

利。這是一場天人共辦的研習活動，各單位都報名踴躍，雖然是非假日，很多

前賢依然不惜請假參加，因為充實內在資糧，遠遠超過外在薪餉。而我們在校

生更是何等榮幸，能不用請假參加五天完整課程。 

課程的第一主題是「天命道統真傳」，雖然之前已經參加過二次研習，但是

每次教授們都能有新的佐證事例，讓天命道統真傳更加烙印人心，也讓我們更

加明白學者所言的一貫道道統是毫無根據，因為他們不了解「天命」是「上天

的命令」，完全以人的立場思考，犯了「研究範疇不相干」的爭論，因此一直無

法與學院研究有所交集。天命道統真傳的釐清，校長不管講過多少次，每次都

像第一次講的一樣，如此鏗鏘有力，雖過數日猶在耳際迴盪不已。第二、三的

主題是忠義鼎聖及萬世金鐘聖訓，雖分為二，實則為一。皆在肯定發一崇德的

組織運作，肯定不休息菩薩的永續領導，因此上天賜寶，光慧鑄鼎、鑄鐘。雖

是發一崇德的榮耀，其實是整個一貫道的榮耀，因為此種修辦的方針備受上天

肯定，可為其他單位取法的榜樣，如此一來豈不是實現師尊弘願，往三曹普渡

往前邁開一大步。此是天意，亦是萬民之福。第四個課程主題是「歸根聖訓」，

內容完全緊扣「歸根」的要義，明確指示修道之人如何歸根？如何達本還源？

篇篇見性，章章契入真如實性，讓我們深刻省思，並指引一條修辦之方針。第
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五個課程是唐教授主講的「聖訓揀別」，讓我們明白聖訓的殊勝、上天藉沙盤批

訓之妙意，如何分辨訓文的優劣真假、以及其他組線停乩之實況。第六個課程

是「三寶心法」，鄭清榮點傳師精闢講解，絲絲入扣，將我們對三寶心法有了新

的體悟。第七個主題是「得道之印證」，施教授研究多年，資料詳盡，讓聽者更

加肯定我們所求的道是如此不可思議。 

研習五天課程緊湊，雖然休息時間不多，但是大家都不覺得累，聽完各個

法喜充滿，在三位代表的分享下更加肯定此次研習之重要性，這是歷史性的一

刻，是「開來學」的開始而已，相信「宗風」所到之處無不披靡，我們也將乘

此「風」而展翅飛揚，將一貫道的義理傳播到萬國九州，讓彌勒淨土在你我的

手中早日實現。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

崇德學院會計主任 呂映萱講師  

感謝天恩師德，感謝老前人、前人大德，感謝校長慈悲，帶領著全校優秀

的教授們為期五天的推廣教育課程，感謝全體教職員生用心操辦這一場盛事的

大小事宜，讓全校優秀的工作團隊可以有服務了愿學習的機會。 

教育在現今道場上提倡的固本圖強中佔了非常重要之角色，人才的培養需

要扎根，道場的長久發展需要教育的傳承，故而濟公活佛在第六期先修班特別

提到「教育乃百年之大計…大道欲推行天下，當以教育為首要」。校長自學院開

辦以來，即睿智積極地推動推廣教育，在各種課程中首推道場最為基本重要的

「天命道統真傳」研習，從 2017年開始，在海內、海外各單位、各道場，依據

以佛所批示之訓文，及歷代祖師留傳下來之著作，以「正法正傳、正知正見、
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正德正修」引導更多道內人士有機會深入了解一貫道。  

在本次 5天的研習課程中，後學最想深入了解的課程是「天命道統真傳」，

尤其在聽聞某些海外道場時有金線紊亂之現況後，更感天命金線的正確認知是

一貫道道親不可或缺的。後學雖然不是第一次聽此課程，但是每多聽一次，觀

念尌更清楚，後東方十八代祖的道統傳承方式、天時應運之發展、普度收圓之

進路等條理分析。經過校長與教授們的解說，讓我們對於正傳的一條金線能更

清楚其脈絡，且正脈真傳與旁支立見分明。 

這次推廣教育課程的設計，義理有深有淺，有體有用，從最根本的「天命

道統真傳」開始建構扎根，接著是以佛訓文的教化，輔以聖訓的揀別、三寶心

法及得道之印證，現場每一位聽者皆能收穫滿滿。後學媽媽還於課程進行中聞

到陣陣檀香味，深感不可思議，更加肯定以佛尌在其中護持。學校所辦的任何

課程堂堂精彩，後學在學習更加體會自己的不足，會好好珍惜把握每次學習的

機會，增長智慧，增廣道學，更進一步增進道務。 


